

La Glorificación de Lenin

por Salomón Rodríguez

"En la época de Sarmiento la cuestión religiosa conservó siendo una cuestión escolar. En el ensayo sobre Goyena he referido las peripeyas de aquél alzamiento sectario, — tal vez en visperas de renacer por la impresión o indecisión de los que dejaron que la pululación parasitaria invadiera el organismo argentino." Estas palabras del ilustre Gómez respondían en su momento a escribir el autor dedicado a "Los maestros de lectura." Visualizámoslo en mente la iniciativa con el sedente sindicato de maestros católicos de monseñor D'Andrea, cuando se acuerda el juicio de otro monseñor, filósofo y académico, sobre la escuela argentina.

Monseñor Baudrillart sentencia desde Francia con estas graves palabras: "La Argentina descendrá en la escaña de las naciones si continúa su enseñanza en manos de los maestros primarios."

El juicio es terminante y refiere exclusivamente al maestro en el aula. El párrafo anterior había dicho: "Políticos ignorantes introducidos en la enseñanza saltan sobre los 'mejores profesores y la cultura clásica declina'."

La política ha desalojado, pues, los buenas profesores de la alta dirección educacional. Pero esto no le importa mayormente a monseñor Baudrillart. El mal está en los maestros primarios, los que en el aula contaminan su estirpe a las miles de niños argentinos.

Que la alta dirección sea atraída, nacionalista, laica o confesional, poco importa; lo fundamental es que su jefe sea el maestro en el aula. Convencidos en que el punto de vista de monseñor Baudrillart es acertado. El gran maestro Estrada lo sostiene, con razón, la separación de la Iglesia y del Estado, en tanto que un laico profesor de una laica escuela normal enseña a sus discípulos la "Pedagogía" como "atributo de la divinidad".

Claro que esta última especie de fórmula va desapareciendo de la escuela argentina, y el último y fecundo movimiento estudiantil que se iniciara en Córdoba significa en la historia de la cultura argentina la debacle de los idólos.

Falso de ídolos, el maestro argentino se enfrenta con la realidad social. Sea que como clase media sufra las consecuencias económicas de la lucha entre capital y trabajo; sea que las élites dirigentes traten de saciarlo como elección electoral; sea que el nuevo espíritu de la decadencia como estatuto social lo haga seguir festejando diversidad; al caso en que el maestro argumente desacredito. Desacredito se re-

NICOLAS LENIN



En la hora de su muerte ha recibido Nicolás Lenin la consagración definitiva de la gloria y de la inmortalidad. Hace apenas cinco años su nombre era presentado a la opinión pública del mundo como el brazo de la invicta revolución, los héroes que han heraldo la noble tarea de transformación se observa, han jurado al pueblo ruso, congregado por centenares de miles, alrededor del cadáver de su Maestro, seguir sus luminosas huellas en la política interna y exterior.

Donde de profunda significación histórica ha coincidido con la muerte de Lenin para afirmar ante el mundo el triunfo de la revolución bolchevique.

Por una parte el advenimiento del Partido Laborista al gobierno del Imperio Británico y por otra el reconocimiento jurídico del Gobierno de los Soviets, en que ha adelantado a Inglaterra el mismo Mussolini:

Más que las innumerables manifestaciones populares en torno de su catafalco, más que los elegantes regalos de la prensa oficial, la glorificación de Lenin ha conquistado el triunfo de su obra revolucionaria y en la circunstancia de recibir los Soviets el simbólico homenaje de hombres como Mac Donald y Mussolini, llegados a poder en sus países respectivos como expresión de corrientes partidarias muy distintas, aunque no totalmente

antagónicas.

Fuera de las viejas nomenclaturas de los partidos, corre por todos los pueblos civilizados un escalfío de Renovación, que en cada uno pretende tomar un nombre o una bandera diversa, pero que en todos significa la liquidación de los intereses caídos por los políticos profesionales que median antes de la guerra o fueron derrotados por ella.

De ese nuevo espíritu, de esa nueva conciencia social que anima a los jóvenes de todos los países, ha nacido la revolución en su todo, que ha arrancado las luchas internas en el gobierno de Rusia, superando todas las dificultades internas consecutivas al desastre de la guerra, venciendo todas las dificultades externas creadas por el asalto rapié de traidores al servicio del oro extranjero.

Es sin embargo, un período del precedente histórico del período bolchevique, que ha durado diez largos años en el gobierno de Rusia, superando el desastre de la guerra, venciendo todas las dificultades externas creadas por el asalto rapié de traidores al servicio del oro extranjero. En el más noble sentido del patriotsimo se revelaron heroicos patriotas los dirigentes del Gobierno, de los Soviets,

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...